

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XIX

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al año... 3 Peseta
Fuera, trimestre... 7
Extranjero, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Jueves 8 de Junio de 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 126

Centenario de Velázquez

Madrid 6 Junio.

Hoy han comenzado las fiestas conmemorativas del tercer centenario del insigne pintor D. Diego de Velázquez.

A las diez de esta mañana se han celebrado solemnes exequias en la iglesia de señoras Comendadoras por el Capitulo de Caballeros de la Orden militar de Santiago, según su antiguo ritual, por el alma de don Diego Velázquez de Silva, Caballero que fué de dicha Orden.

La Capilla Isidoriana ha ejecutado, á voces solas, «Invitatoris», de Cristóbal Morales; «Misa de Requiem», de Tomás Luis Victoria; responso «Ne recorderis», de Morales, y «Requiescant in pace», de Ginés Sáez.

Las demás partes del oficio han sido á canto gregoriano.

A las cuatro y media de la tarde se ha verificado la inauguración de la sala de Velázquez en el Museo Nacional de Pintura y Escultura por S. M. la Reina con asistencia del Gobierno, del Cuerpo diplomático, de representaciones oficiales y de los artistas laureados.

El señor Beruete, en nombre de la Comisión organizadora, ha leído un discurso alusivo al acto y se recitaron poesías por los señores conde de Cheste, marqués de Valmar, Campoamor, duque de Rivas, Balart y don Manuel del Palacio.

Durante la ceremonia, una orquesta, dirigida por el maestro Pedrell, ha ejecutado composiciones musicales de la época.

A las nueve y media de la noche se ensayarán nuevamente las proyecciones luminosas de los principales cuadros de Velázquez en el Pórtico de Museo de Pinturas.

Fiestas para mañana

Solemne inauguración de la estatua erigida á Velázquez por el Círculo de Bellas Artes ante la fachada principal

Al acto asistirán S. M. la Reina, el Gobierno, el Cuerpo diplomático y las autoridades.

Hasta el día 15 de Junio estarán abiertos al público todos los Museos y principales monumentos de Madrid y de provincias.

Otras noticias

El acto de la inauguración de la sala de Velázquez han asistido hoy solamente los Presidentes de las Cámaras

y los primeros Secretarios, desde mañana, de diez á cuatro, podrán visitar la Exposición los señores Diputados y Senadores.

El público entrará de cuatro de la tarde en adelante.

El Alcalde de Sevilla ha designado á los Concejales de aquel Ayuntamiento Sres. León y Primo de Rivera, Palomino, Ruiz Martínez y otros para que representen á la ciudad hispalense en las fiestas que aquí se organizan en honor de Velázquez, con motivo de su centenario. Con los concejales sevillanos, que llegarán hoy en el correo á esta corte; vienen los maceros de aquel Municipio.

En Sevilla costearán solemnes exequias en sufragio del alma del gran pintor, los Caballeros de la Orden de Santiago. Oficiará el Deán de aquella Catedral, señor Bermudez Cañas, y se cantará la misa de Eslava. Terminadas las exequias será descubierta la lápida conmemorativa.

El día 11 del actual se verificará la inauguración de la estatua erigida á Velázquez por el Círculo de Bellas Artes delante de la fachada principal del Museo, asistiendo S. M. la Reina, el Gobierno, el cuerpo diplomático, las autoridades de Madrid y representaciones de los artistas.

—El ministerio de Fomento ha dado las órdenes oportunas para que hasta el día 15 de Junio estén abiertos al público todos los Museos y principales monumentos de Madrid y provincias.

PRINCIPALES OBRAS DE VELÁZQUEZ

1615 (?)—1623

«La adoración de los Reyes Magos».—Museo del Prado.

«La adoración de los pastores».—National Gallery.

«Vendedor de agua en Sevilla».—Colección del duque de Wellington Apsley House.

«Vieja friendo huevos».—Colección sir Francis Cook.

«La Virgen entregando la casulla á San Ildefonso».—Palacio arzobispal de Sevilla.

«Retrato busto de un desconocido».—Museo del Prado.

Pinturas ejecutadas en Madrid 1623—1629

«Retrato busto de Felipe IV».—Museo del Prado.—Este retrato se cree fundamentalmente que fuese un estudio para el ecuestre, que pereció en el Alcázar real. Por lo tanto, es el primero de los retratos que Velázquez pintó del Rey.

«Retrato en pie de Felipe IV».—Museo del Prado.

«Retrato del Infante D. Carlos».—Museo del Prado.

«Retrato de D.^a Juana Pacheco».—Museo del Prado.

«Los borrachos».

Pinturas ejecutadas en Roma 1630

«Vista de la villa Médicis».—Museo del Prado.

«La Fragua de Vulcano».—Museo del Prado.

«La túnica de José».—Monasterio de El Escorial.

«Retrato busto de la reina de Hungría, la infanta María».—Museo del Prado.

Pinturas ejecutadas en Madrid 1631—1649

«Retrato en pie de Felipe IV».—National Gallery, Londres.

«Retrato del príncipe D. Baltasar Carlos con un enano».—Colección del conde de Carlisle, Castle Hervard.

«Retrato del duque de Villahermosa».

«Cristo atado á la columna».—National Gallery.

«El bufón. Pabillos de Valladolid».—Museo del Prado.

«Su retrato (de Velázquez), en busto».—Museo del capitolio, Roma.

«Retrato ecuestre del príncipe don Baltasar Carlos».—Museo del Prado.

«Retrato del rey Felipe IV».—Museo del Prado.

«Retrato de la Reina Isabel de Borbón».—Museo del Prado.

«Retrato del conde duque de Olivares».—Museo del Prado.

«Retrato en pie de Felipe IV en traje de caza».—Museo del Prado.

«Idem id. del príncipe Baltasar Carlos».—Museo del Prado.

«Retrato del conde de Benavente».—Museo del Prado.

«Caza de javalies en el Hoyo».—National Gallery.

«Cristo en la Cruz».—Museo del Prado.

«Retrato del Infante D. Fernando de Austria en traje de caza».—Museo del Prado.

«Las lanzas (Rendición de Breda)».—Museo del Prado.

«Retrato busto del conde duque de Olivares».—Museo del Ermitaje.

«Retrato del enano «El Primo», pintado en Fraga (Huesca).—Museo del Prado.

«Vista de Zaragoza».—Museo del Prado.

«Su propio retrato en busto».—Museo de Valencia.

«Retrato del escultor Martínez Montañés».—Museo del Prado.

«Retrato en busto de un desconocido».—Galería real de Dresde.

Pinturas ejecutadas durante su segunda estancia en Roma 1650

«Retrato del pintor Jantu de Pareja».—Colección Radnor, Longford Castle, Salisbuy.

«Retrato-busto del Inocencio X».—Museo del Ermitaje.

«Retrato sedente de Inocencio X».—Galería Doria, Roma.

Pinturas ejecutadas en Madrid 1651-1660

Dos retratos busto y medio cuerpo de Mariana de Austria existentes en el Hof Museum de Viena y en el del Louvre.

«Retrato en busto de Felipe IV».—Museo del Prado.

«La coronación de la Virgen».—Museo del Prado.

«Marte».—Museo del Prado.

«Mercurio y Argos».—Museo del Prado.

«La Venus del espejo».—Colección Morrit Rokeby Park.

«Retrato del enano D. Sebastián de Morra».—Museo del Prado.

«Retrato del Niño de Vallecas».—Museo del Prado.

«Retrato del Bobo de Coria».—Museo del Prado.

«Del bufón llamado «D. Juan de Austria».—Museo del Prado.

«Las Meninas».—Museo del Prado.

«Las hilanderas».—Museo del Prado.

«Dos retratos en pie de la reina Mariana de Austria».—Museo del Prado.

«Esopo».—Museo del Prado.

«Nenipo».—Museo del Prado.

«Retrato del enano D. Antonio «el Inglés».—Museo del Prado.

«San Antonio Abad, visitando á San Pablo ermitaño».—Museo del Prado.

Además de estos cuadros y de otros varios que figuran en Museos extranjeros, desaparecieron ó se quemaron en el incendio del Alcázar real, ocurrido en 1734, unas veinticuatro á veintés pinturas, entre éstas, el primer retrato ecuestre de Felipe IV, algunos asuntos mitológicos y el lienzo *La expulsión de los moriscos*.

Crónica parlamentaria

SENADO

Sesión del día 7 de
Junio de 1899

Madrid.

Abrese la sesión á la hora reglamentaria, y después de aprobada el acta de la anterior, el señor Villanueva (don Miguel) aclara el criterio que ha mantenido en el seno de la comisión de Actas, respecto de las de Madrid.

Seguidamente se aprueban varios dictámenes de la misma comisión.

Se suspende la sesión para reanudarse á las seis y media y aprobar otros dictámenes de la comisión de Actas.

CONGRESO

Sesión del día 7 de
Junio de 1899

Preside el señor Pidal.

Poca animación en escaños y tribunas.

Algunos diputados piden documentos referentes á los dictámenes de varias actas.

El ministro de la Gobernación ofrece traerlos.

El señor Ruiz Jiménez pide que se facilite todo género de datos á la Cámara al darse cuenta de los dictámenes de la comisión.

El señor González defiende á la comisión de Actas.

El conde de Romanones se adhiere á la petición del señor Ruiz Jiménez y pide que quede en suspenso el dictamen del acta de Sigüenza, hasta que se reciban los datos que ha pedido el señor Ruiz Jiménez.

Se procede á la lectura de varios dictámenes de la comisión de Actas, que son aprobados sin incidentes ni discusión.

El señor Azcárate impugna el dictamen de la comisión sobre el acta de Oviedo, por donde aparece derrotado el republicano don Melquiades Alvarez.

Dice que las elecciones en Oviedo se hicieron para combatir con saña al candidato republicano. Denuncia el hecho de no haberse abierto bastantes colegios electorales.

El presidente de la comisión, señor García Alix contesta al señor Azcárate, rectifican ambos y se aprueba el dictamen.

Después se aprobaron varias actas, suspendiéndose la sesión hasta las seis de la tarde.

CRONICA

Los Debates.

Como quien escribe una novela, escribe este libelo la historia de los crímenes cometidos por sus amigos el 16 de Abril.

En el número de hoy inserta el quinto artículo titulado «En defensa propia.»

Nosotros para reseñar toda la verdad y cobardía de tan infames asesinatos tuvimos bastante con un número de nuestra publicación.

Pero como necesita de tantos argumentos y sofismas la mentira para que tenga visos de verdad, de ahí que el órgano del escapado de Mora y fugitivo de Tortosa y presunto jefe de los asesinos del 16 de Abril, D. Agustín Monner y Mauricio, emplee números y más números hilvanando hechos é inventando datos, para ver si así consigue desvirtuar los cargos aplastantes que recaen sobre sus más estimados amigos, y alejar de sí ese general desprecio que Tortosa les prodiga.

Hoy, con un desparpajo sin límites, nos dice que los empleados de consumos que se encontraban á las ocho de la noche, en el Ayuntamiento, se preparaban para el relevo de la guardia del día, cuando dicho relevo es público y notorio se verifica todos los días un poco antes de las seis de la tarde.

Pero como *Los Debates* por un embuste más no ha de arredrarse, allá van mentiras donde no hayan pruebas.

¡Cuánto cinismo y cuanta farsa! Todo el mundo sabía que antes de las cuatro de la tarde fueron en busca de muchos de los empleados de consumos que hacían servicio por la noche; como se sabe también que á los más bravucones de estos últimos se les retuvo en el Ayuntamiento para los deplorables fines que nadie ignora.

Es más, durante todo el día, la capilla del Santo Angel del Ayuntamiento, estuvo convertida en reten de ciertos empleados de consumos que fueron dispensados de todo servicio, empleados escogidos entre lo mejorcito de la clase á los cuales se les sirvió vino, aguardiente, ron y apetitosas viandas para enardecerles y que no desmayaran en la cobarde misión que se les tenía confiada.

Mientras é inventen todo lo que quieren *Los Debates* no podrán desvirtuar que aquellos asesinos estaban allí acechando el momento oportuno de matar á nuestro distinguido amigo D. Teodoro González, asesinos amestrados en el crimen, pues apenas le distinguieron apagaron las luces del sitio en que estaban apostados para no ser conocidos y cometer el crimen con toda impunidad.

Todos cuantos relatos falsos amañe y publique, no serán de efecto alguno mientras su amo y señor D. Agustín Monner y Mauricio, a quien Tortosa entera tiene como director de aquellos crímenes, no se presente en la cárcel á donde el Juez instructor le llama. Y piense que hace ya 53 días que anda fugitivo de la justicia.

Hasta mientras tanto ese sujeto no cumpla con lo que la justicia manda y el deber de todo hombre honrado reclama, es inútil su desesperado empeño en engañar á la opinión pública, pretendiendo hacerla creer toda esa serie de embustes y patrañas que el mas lerdo comprende y adivina.

* *

El órgano de don Agustín Monner y de su suegro don Francisco Pedrola,

vuelve en su número de hoy á llamarnos mendigos.

Lo comprendemos.

El Sr. Pedrola que ha tenido, siendo Alcalde y dándose ínfulas de rico, aristócrata y hombre listo, una hermana que de puerta en puerta y con acento lastimero pedía un mendrugo de pan para poder comer ella y su desgraciado hijo *Pauhet*, le molestaba que se supiese el parentesco que le unía con aquella infeliz, hasta el extremo de suprimir el luto en el día de su muerte, y cree que diciéndonos mendigos y pobres nos ha de avergonzar con tales insultos.

Si estuviere enterado de la historia de nuestro divino redentor Jesucristo y sus admirables ejemplos y enseñanzas, de seguro no escribiría tales desatinos.

No nos molestan, ni pueden jamás molestarnos tales palabras.

Si hubiésemos tenido una hermana y una tía como los Sres. Pedrola y Monner, hubiéramos cumplido con los sagrados deberes de familia y hubiéramos ejercido la caridad como nuestra santa religión manda, pues con no ser tan ricos y potentados después de haber sido alcaldes como esos señores, nuestra hermana y nuestra tía no hubieran mendigado una limosna.

Eso hubiéramos hecho nosotros, muy diferente de lo que han hecho esos que ostentando hoy un lujo y unas riquezas problemáticas, no se acuerdan de lo andrajosos y tronados que iban ayer.

El desparpajo y la desfachatez de ciertos periódicos tiene su explicación.

Quando se tiene un director que ha cumplido condena por ladrón, es muy cómodo y fácil, escribir todas las desvergüenzas y sandeces que anidan en sus mezquinos y miserables espíritus.

Telegrafia sin hilos

De *La Opinión* de Tarragona:

Tortosa.—Empiezo á aburrirme; hasta creo que adelgazo; no ha sido malo el bromazo que acabará por hundirme.

Si no acaba ese proceso, haré la que hace cualquiera; pongo por medio frontera y desde allí... ¡ahí queda eso!

Cansalada.

Madrid.—Ya veo que el hombro arrimas que es un primor; en versos de arte menor eres, muchacho, un asombro.

Mas tus instintos perversos muestran con pruebas sobradas, que mis descargas cerradas son mejores que tus versos.

Mauricio.

De nuestro paisano Pedrell

En la inauguración de la sala de Velázquez en el Museo Nacional de Pintura y Escultura, por S. M. la Reina con asistencia del Gobierno, del Cuerpo diplomático, de representaciones oficiales y de los artistas laureados, nuestro distinguido paisano, el eminente maestro, don Felipe Pedrell,

dirigió una orquesta que ejecutó composiciones musicales de la época.

De regreso de Manila

Después de cuatro años de ausencia y de estar en Manila al frente de su cargo, ha llegado á esta ciudad, nuestro entrañable amigo el ilustrado ingeniero D. Justino Sebastián Silva acompañado de su distinguida señora é hijos.

Tortosa entera tendrá hoy una verdadera satisfacción al poder abrazar al hombre honrado, al amigo cariñoso y al empleado probo que tan buenos recuerdos dejó en esta ciudad durante su permanencia en la Comandancia de Ingenieros, en la cual desempeñaba el cargo de Maestro de Obras militares.

Solo Dios sabe cuanto hemos sufrido por su suerte, en esa lucha horrosa y sangrienta de allende los mares, donde se ha puesto á dura prueba los hidalgos hijos de esta tierra que, en defensa de su patria, marcharon con entusiasmo dispuestos á sufrir por la integridad del territorio español tantas penalidades, sufrimientos, vejaciones y desengaños!

Al darle la bienvenida, damos gracias, también, á la Providencia por haberle salvado de los horrores de la esclavitud y de las balas de aquellos canallas, traidores y asesinos.

Lo celebramos

Hemos tenido del gusto de saludar, convaleciente de la grave enfermedad que le ha retenido en cama algún tiempo, á nuestro estimado amigo el conocido é inteligente industrial don José Montané.

Obras

Siguese con bastante actividad las obras de la soberbia y monumental casa noviciado que en las afueras del Jesús se está construyendo con destino á las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa.

Exámenes

En el correo del mediodía han llegado los catedráticos de la sección de letras de nuestro Instituto provincial que han de constituir el tribunal de exámenes de los alumnos del colegio de San Luis Gonzaga.

Regreso

Nuestro distinguido amigo y querido colaborador artístico, D. Federico Fernandez, ha regresado de Madrid á Barcelona, á donde había ido con objeto de sacar vistas del cadáver y del entierro del eminente tribuno D. Emilio Castelar.

Función religiosa

Mañana, á las siete y media, se cantará en la iglesia de San Juan, en el altar del Sagrado Corazón de Jesús, una misa solemne en obsequio á este divinísimo Corazón.

Concierto

En breve publicaremos el programa del concierto que se verificará el sábado en nuestro Teatro Principal.

Ingreso

Ha sido aprobado para el ingreso en la Academia de infantería de Toledo D. Manuel Luengo y Benitez, hijo de nuestro distinguido amigo, el gobernador civil de esta provincia.

Riñas

Este mediodía, han reñido en el callejón de la Sangre dos tartaneros de la fonda Barcelonesa.

Durante la refriega han salido a relucir armas.

Uno de los contendientes ha recibido algunas contusiones, no pasando a mayores la cosa gracias a la intervención de algunos curiosos.

Otra novillada

Probablemente, el 18 de este mes se dará en nuestro circo taurino otra novillada.

Los matadores serán *Juanerito* y otro novillero cuya venida se está gestionando.

Los toretes pertenecen a la acreditada la vacada de nuestro estimado amigo D. Domingo Princep Murall.

Solemnes cultos

Hemos recibido el programa de los solemnes cultos que celebrará la Pia unión de San Antonio de Padua, en honor de dicho santo.

Por exceso de original dejamos de publicarlo hoy, lo que verificaremos en el número de mañana.

Fallecimiento

Victima de larguísima dolencia, pasó ayer a mejor vida, en Reus, la anciana y virtuosa señora D.^a Antón Lluvina, madre de nuestro estimado amigo el cirujano don José Pujol.

Enviamos a nuestro amigo señor Pujol y a toda su apreciable familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

Plaza de Toros de Vinaroz

Nos participan que la nueva empresa que ha tomado a su cargo la plaza de toros de Vinaroz por el tiempo de cuatro años, en anuencia con la dueña de la misma, Excm. Sra. Marquesa de Fuente el Sol, está llevando a cabo importantes reformas y reparaciones en aquella, con el fin de que reúna las mejores condiciones de seguridad y las comodidades que tales edificios requieren; para lo cual desde que la susodicha empresa ha dejado terminada la combinación de la corrida que ha de celebrarse el 25 de los corrientes, están trabajando continuamente veinte operarios del ramo de carpintería y albañilería, a fin de que aquellas queden terminadas a la mayor brevedad.

También nos dicen que la mencionada empresa no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para presentar una corrida de bñen, como lo demuestra el contrato hecho, y anunciado ya, con los afamados diestros Mazzantini y Bombita, que han de estoquear seis hermosos toros de cinco años, y sin defecto alguno, de la acreditada

y antigua ganadería de don Felix Gomez (Colmenar Viejo.)

En vista de ello, no cabe dudar que la empresa ha de verse favorecida por los aficionados, ya que para estos no escasea aquella sacrificio alguno que pueda conducir al mejor lucimiento del espectáculo, por lo que están de enhorabuena.

También puede asegurarse habrá rebaja de precios en los trenes, desde la estación de Valencia a Tarragona e intermedias.

Repatriados

Ayer pasaron por esta ciudad, con dirección a Valencia, 9 repatriados de Filipinas procedentes del último desembarco de Barcelona. Todos pasaron en buen estado de salud.

Comisiones

Ayer celebró sesión la comisión provincial, despachándose varios asuntos pendientes de resolución.

* *

También reunió la Comisión mixta de Reclutamiento fallando varios incidentes de quintas.

Dicha Comisión se reunirá nuevamente mañana, procediéndose al reconocimiento de los últimos individuos que sufren observación en el edificio de la «Casa Blanca.»

Delegado de Hacienda

A últimos de esta semana es esperado el nuevo Delegado de Hacienda don Federico Moreillo de la Cuesta, quien en la actualidad se encuentra en Guadalajara.

ROGATIVAS

EN LA

Santa Iglesia Catedral

En cumplimiento de lo mandado por nuestro Ilmo. Padre Leon XIII en su carta encíclica de 25 de Mayo próximo pasado y como preparación a la fiesta solemne que se celebrará el domingo en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús, día señalado por Su Santidad para la consagración de todo el linaje humano a Jesucristo Señor, Rey inmortal de los siglos; el Ilustrísimo señor Obispo, de acuerdo con el Cabildo, ha dispuesto que en los días 9, 10 y 11 del presente mes se celebren en la Santa Iglesia Catedral los cultos siguientes:

Días 9 y 10, ó sea viernes y sábado de esta semana, a las 6 y 1/2 de la tarde se expondrá a S. D. M.; acto seguido se rezará la Estación mayor, se cantará el trisagio, sermón por un Padre de la Compañía de Jesús, después las Letanias y se terminará con la Reserva.

Día 11, ó sea el domingo, el Ilustrísimo Sr. Obispo celebrará, a las siete de la mañana, en la Capilla mayor la Misa de Comunión. A las nueve comenzarán los divinos oficios, habrá sermón, y terminada la Misa, se cantarán las Letanias como en los días anteriores y se hará la consagración solemne al Sacratísimo Corazón

de Jesús según la fórmula prescrita por Su Santidad.

El Ilmo. Sr. Obispo ruega encarecidamente a todos los fieles que asistan a estos solemnes actos de rogativa y pidan al Sagrado Corazón de Jesús las gracias necesarias para el bien de la Iglesia y de la sociedad. También concede 40 días de indulgencia por cada uno de los actos a que los fieles asistan.

Telegramas**Contra el Sr. Morayta**

Madrid, 7, 1/40 t.

Insístese en que en la sesión de esta tarde del Congreso el señor vizconde de Irueste planteará la cuestión referente a la admisión del Sr. Morayta como diputado, por medio de una pregunta.

Entre los republicanos afectos al Sr. Morayta se observa bastante disgusto, pues temen que, unidos los fusionistas a los ministeriales, podrán acordar la no admisión del diputado por Valencia.

El Sr. Sagasta, a quien han hablado del asunto algunos republicanos para hacerle observar que de seguir estos procedimientos no hay diputado de oposición que esté seguro, ha contestado, por lo que se nos dice, que no puede hacer de este asunto una cuestión cerrada y que deja a sus amigos en libertad de hacer lo que estimen conveniente.

«El Heraldo»

Madrid, 7, 6/10 t.

Esta noche publicará el popular colega un artículo diciendo que el señor Estellés tiene razón al fustigar a los políticos parlamentarios que pierden el tiempo.

Lo sensible, añade el *Heraldo*, es que la forma en que el señor Estellés ha manifestado su idea no fuera oportuna.

En el salón de Conferencias

Madrid, 7, 4/30 t.

En el salón de Conferencias se aseguraba esta tarde que ha quedado resuelta la cuestión pendiente entre los señores Navarro Ramirez y Pasiello.

La constitución de las Cámaras

Madrid, 7, 1/20 t.

El Sr. Silvela ha manifestado que probablemente el sábado se constituirá el Senado y el Congreso podrá quedar constituido a principios de la semana próxima.

Telegramas extranjeros.**El duque de Orleans**

Paris, 7, 12/10 t.

L' Petit Press dice que le consta que las actuales circunstancias son fruto de un vasto complot realista.

Añade que el duque de Orleans se halla escondido en Paris, dirigiendo el movimiento.

La denuncia del periódico radical ha producido extraordinaria sensación.

Nuevos desórdenes

Paris, 7, 1 t.

Un telegrama de Auteuil comunica

que han ocurrido nuevos desórdenes en aquella ciudad.

Se ignoran más detalles.

El Papa y M. Loubet

Paris, 7, 1/20 t.

Roma, 7.—Su Santidad ha telegrafado a M. Loubet felicitándole por haber salido ileso de la agresión de que fué objeto en el Hipódromo.

El cardenal Rampolla ha declarado que los católicos franceses deben acudir a la defensa del régimen existente.

La conferencia de la paz

Paris, 7, 1/20 t.

La Haya, 7.—La Conferencia de la paz ha acordado dar mayor extensión al articulado que aprobó el Convenio de Paris en 1856 en favor de la propiedad privada.

«El Nacional»

Madrid 8.

Dicho periódico publica esta noche el acta redactada por los padrinos del Capitan Verdades y los del hijo del general Jimenez Castellanos.

La cuestión ha sido motivada por un artículo que este periódico publicó el sábado último.

Los padrinos del primero afirman que en el artículo mencionado no hay ofensas para el hijo sino para el padre, y los del segundo opinan que las ofensas existen para ambos. Quedando así la cuestión.

El acta del señor Morayta

Ha sido aprobada el acta del señor Morayta, creyéndose que su admisión en el Congreso, será muy discutida.

El duque de Bivona ha manifestado al citado republicano que si su acta se hubiera puesto a discusión, habria votado en contra.

Créese que el señor Olozabal la impugnará mañana en el Congreso si es que llega a tiempo el conocido Diputado integrista.

El embajador de los**Estados Unidos en España**

Telegrafian de San Sebastián que ha llegado a aquella población el nuevo embajador norteamericano en Madrid, Mr. Storre, habiendo alquilado un chalet.

Mañana soldrá para Madrid.

La situación de Paris

Dicen de aquella capital que la situación sigue grave hasta el punto de temerse un nuevo atentado contra Mr. Loubet.

Nuestros prisioneros**en Filipinas**

Para el viernes próximo se anuncia una gran reunión en el Circulo de la Unión Mercantil para pedir apoyo en favor de nuestros prisioneros en Filipinas.

A la citada reunión se hallan invitados los parientes de aquéllos y cuantos se interesen para que se les auxilie.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino 6, farmacia, Barcelona.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospita' 5

Librería Religiosa Científica y Literaria
 FRANCISCO MESTRE
 FUNDADA EN 1760
 DE

Rosa, 11, Tortosa
Ultimo Modelo
 ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente índice.
Su mecanismo es sencillo
 No horada el papel. — Aprieta mejor las hojas,
 Es el mejor BIBLIOGRAF.
 Es el más económico.
Su precio 3'50 Ptas. uno

¡De interés general!
AGUA ABUNDANTE Y POTABLE
 Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos, artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ellos.
PRECIOS SUMAMENTE MÓDICOS
Máquina elevadora de aguas
INVENTO FIN DE SIGLO CON REAL PRIVILEGIO DE LOS SRES. GUBERN SALON Y GARRIGA
 Dirigirse á los
Sres. Barberá y Compañía
 Plaza de San Juan 18, TORTOSA

El nota del señor Morayta...
 La idea aprobada el día del señor Morayta, creyéndose que su admisión en el Congreso, será muy discutida. El día de hoy se ha manifestado al efecto republicano que si se hubiera puesto á discusión habría votado en contra.

El embajador de los Estados Unidos en España...
 Telegrafan de San Sebastián que ha llegado á aquella población el nuevo embajador norteamericano en Madrid, Mr. Stone, habiendo alquilado un palacio.

El Heraldo...
 Esta noche publicará el popular colega un artículo diciendo que el señor Esteller tiene razón al instigar á los políticos parlamentarios que pierden el tiempo.

En el salón de Conferencias...
 Madrid, 1.º de Mayo. En el salón de conferencias que se celebró en el Hotel de España, se celebró una reunión de los señores Navarro, Llanusa y Paredes.

Delegado de Hacienda...
 A últimos de este mes se celebró el nuevo Delegado de Hacienda don Felipe Morilla de la Cuesta, quien en la actualidad se encuentra en Gualadara.

Plaza de Toros de Vitoria...
 Participan que la comisión que se formó para el estudio de la reforma de los toros de Vitoria, en el día de ayer, se reunió en el salón de la casa de don José María de la Cruz, para discutir el programa de la reforma.

DISPONIBLE